

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2016)  
**Heft:** 2

**Artikel:** Rapport de la brigade d'infanterie 2  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-781412>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Ci-contre : Le brigadier Mathias Tüscher a organisé le rapport de sa brigade à Genève.  
Page suivante : Le commandant et les intervenants du rapport.  
Toutes les photos © Br inf 2.

## *Brigade d'infanterie 2*

### **Rapport de la brigade d'infanterie 2**

#### **Cellule communication brigade infanterie 2**

**L**e rapport annuel de la brigade d'infanterie 2 s'est déroulé le 5 février 2016 dans le nouvel auditoire de l'OMPI à Genève. L'Organisation Mondiale pour la Propriété Intellectuelle possède son siège dans la ville internationale du bout du lac, cité dont proviennent de nombreux cadres de notre brigade.

#### **«Tout rapport de brigade est un moment de réflexion et d'information»**

Par définition, un rapport de brigade est l'occasion pour un commandant de transmettre un message clair à tous ses officiers. C'est ce que le brigadier Mathias Tüscher n'a pas manqué de faire, de façon décontractée mais ferme. Lors de l'introduction, le brigadier rappelait l'importance de l'armée en citant Trotzky «*Vous ne vous intéressez pas à la guerre, mais la guerre, elle, s'intéresse à vous.*»

Tirant les leçons de l'année écoulée, le commandant a formulé ses attentes pour celle à venir: l'instruction doit encore être améliorée dans divers domaines. Cette exigence n'est pas vaine puisque tous les corps de troupe de la brigade seront affectés à d'autres grandes unités dès la dissolution de celle-ci, fin 2017. Et, même si on ne sait pas de quoi demain sera fait, il n'y a pas lieu de s'inquiéter pour le futur, car, comme l'a dit le brigadier en conclusion: «*affronter le futur, c'est ce que vous avez toujours fait jusqu'à présent, dans votre vie, au quotidien. Et finalement, ça ne s'est pas trop mal passé.*»

#### **Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle**

M. Philippe Baechtold a souhaité la bienvenue à tous les militaires et invités présents dans les bâtiments de l'OMPI. Il a ensuite présenté cette organisation qui a pour but d'aider les gouvernements, les entreprises et les particuliers à mettre la protection de la propriété intellectuelle au service de l'innovation. Cette mission s'effectue de plusieurs manières, notamment en

développant le système du droit à la protection internationale.

Un des services majeurs de l'OMPI est le PCT: ce service permet de déposer une unique demande de brevet qui sera automatiquement étendue aux 184 pays adhérent au PCT. Le nombre de demandes de ce type se monte environ à 217'000 par année.

Parmi les publications de l'OMPI, on retrouve notamment le Global Innovation Index, dont la Suisse occupe régulièrement la première place. Finalement, l'OMPI participe au développement des capacités nationales en matière de brevets et au transfert de savoir vers les universités de pays moins développés.

Diplômé en droit de l'Université de Berne et titulaire d'un brevet d'avocat, Philippe Baechtold travaille au sein du Secteur de l'innovation et de la technologie à l'Organisation mondiale de la propriété intellectuelle (OMPI). Il y dirige la Division des opérations du PCT, chargée de l'examen et de la préparation de la publication des demandes internationales, permettant de faire valoir une demande de brevet simultanément dans 148 pays. Avant de rejoindre l'OMPI, Philippe Baechtold a travaillé à l'Institut Fédéral de la Propriété Intellectuelle (IPI), comme collaborateur juridique à la section des affaires internationales, puis comme directeur du département Brevets. Il a eu l'occasion de représenter la Suisse dans de nombreuses rencontres et négociations internationales auprès de l'OMPI, de l'Office européen des brevets et de l'OMC.

#### **«Comment faire pour bien faire?»**

Cette interrogation a été le fil rouge de l'intervention de Mgr Alain de Raemy. En s'appuyant sur Jean-Baptiste qui demande aux soldats dans la Bible de «*ne faire violence à personne, n'accuser personne à tort, et de se contenter de leur solde,*» l'évêque auxiliaire de Lausanne-Genève-Fribourg a expliqué que cette exigence était grande, non seulement en temps de guerre mais aussi en temps de

paix, puisqu'il s'agit non seulement de ne faire de mal à personne, mais encore de lui vouloir du bien. Pour conclure, l'ancien aumônier de la Garde Suisse a souhaité à tous les militaires présents « *qu'il y ait moins la peur d'une guerre et plus la guerre à la peur, moins le choix des armes et plus les armes du choix, moins l'attente d'une solde et plus les soldes pour tant d'attentes.* »

Après des études de philosophie et théologie à l'Université de Fribourg, Alain de Raemy entre au séminaire diocésain de Lausanne, Genève et Fribourg. En 1986, il obtient une licence en ecclésiologie à l'Université de Fribourg. Il est ordonné prêtre la même année. Dès 2006, il est chapelain de la Garde Suisse pontificale au Vatican. En 2013, il est nommé évêque auxiliaire pour le diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg. Parallèlement, au sein de la Conférence des évêques suisses, Mgr de Raemy est responsable du Conseil des jeunes, de l'aumônerie militaire et de la Commission pour la communication et les médias.

### **« Une armée efficace a besoin de moyens »**

En se basant sur les récentes actualités géopolitiques, le Conseiller National Christian Lüscher rappelle l'importance de l'existence de notre armée, flexible et polyvalente, entraînée et crédible, prête à parer à toute éventualité. Pour répondre à ces attentes, aujourd'hui plus évidentes que jamais, il est primordial que l'armée puisse bénéficier des ressources humaines, financières et politiques nécessaires. M. Lüscher conclut en délivrant de chaleureux remerciements à l'égard de l'auditoire, citoyens en uniforme, militaires engagés.

Licencié en droit à l'université de Genève et admis au Barreau en 1990, Christian Lüscher obtient une Maîtrise en droit aux Etats-Unis en 1991. Il a travaillé pour plusieurs grandes études d'avocat en Suisse. Membre du Parti libéral, puis libéral-radical (PLR), il a été élu Conseiller municipal à Troinex en 1999, puis député au Grand Conseil du canton de Genève en 2001. Élu au Conseil national depuis 2007, il a siégé à la Commission des affaires juridiques et à la Commission de politique extérieure du Conseil national. Il siège aujourd'hui au sein de la Commission de l'économie et des redevances, de la Commission de l'immunité et de la Commission judiciaire. Il est vice-président du PLR depuis 2012.

### **« La Genève internationale, une chance pour la Suisse »**

En commençant par l'énumération de quelques faits impressionnantes, M. l'ambassadeur Christian Dussey a dressé un vaste portrait de la Genève Internationale, bien souvent trop méconnue. Retraçant ensuite l'histoire de ce succès unique au monde, le Genevois nous montre combien son Canton et la Suisse humanitaire sont intimement liés. Bien entendu, les défis actuels pour une place comme celle-ci sont nombreux et importants, ne serait-ce qu'à cause de la concurrence avec d'autres villes et pays, la multiplication des acteurs sur la scène internationale ou l'âge grandissant des bâtiments

officiels par exemple. Tout en esquissant des pistes de réponses, M. Dussey rappelle qu'il est essentiel que nous nous engagions ensemble pour Genève puisse rester cette « *plateforme de rencontre unique,* » ce « *centre opérationnel des affaires du monde.* »

Titulaire d'une licence en sciences économiques et sociales de l'Université de Fribourg, Christian Dussey a également suivi un cursus d'études en relations internationales aux Etats-Unis. Depuis 2013, L'Ambassadeur Christian Dussey est Directeur du Centre de politique de sécurité (GCSP) à Genève. Auparavant, de 2008 à 2012, il a été Chef du Centre de gestion de crises du Département fédéral des affaires étrangères (DFAE). A ce poste, il a piloté et coordonné l'ensemble du système de réponse interdépartemental de la Confédération suisse en cas de crise affectant les ressortissants suisses à l'étranger. En tant que diplomate, il a occupé diverses fonctions en Suisse et à l'étranger, notamment en tant que chef de la Section sécurité internationale du DFAE et conseiller politique à l'ambassade de Suisse à Moscou. Avant de devenir membre du corps diplomatique du DFAE en 1996, il a servi pendant cinq ans au sein du Service de renseignement de la Confédération. L'Ambassadeur Dussey est aussi officier EMG.

Br inf 2

